



## PRECISION

Marssac info, journal Municipal d'information

Directrice de la publication :  
Anne-Marie Rosé

Coordination de la rédaction :  
P. Crépin, T. Stéfanon avec la participation des commissions municipales et des associations  
Création et mise en page :

P. Crépin

Tirage : 1500 ex

Distribution : par nos soins

Papier entièrement recyclé

Impression : Sorep Albi

Dépot légal en cours

## VOTRE MAIRIE

### Horaires d'ouverture

lundi, mardi, jeudi :

8h30 - 12h et 13h30 - 17h

mercredi : 8h30 - 12h

vendredi :

8h30 - 12h et 13h30 - 16h

samedi : 9h - 12h

Tél 05 63 55 40 47

Fax 05 63 53 10 15

mairie-marssac@wanadoo.fr

www.mairie-marssac.org

# Votre Mairie : attention horaires d'été !

Du 12 juillet au 15 août inclus, les services de la mairie seront fermés le samedi matin.

Les horaires d'ouverture restent inchangés pour les autres jours.

## [ sommaire ]

<b>2ème fleurissement citoyen</b>	<b>p 3</b>
Un point sur les travaux	p 4 & 5
<b>Les travaux du Conseil Municipal Jeunes</b>	<b>p 6</b>
Enquête publique SNCF	p 6
<b>Réunion publique : effondrements de falaises : le mal du Tarn ?</b>	<b>p 7</b>
Inscription à l'école pour la rentrée 2009	p 7
<b>Maintien à domicile</b>	<b>p 8</b>
Accession à la propriété sur la ZAC du Bourdélas	p 9
<b>9<sup>ème</sup> challenge Manu</b>	<b>p 9</b>
Foot & Rugby : de très bons résultats	p 9
<b>17 août 1944, le combat de Marssac</b>	<b>p 10</b>
Commémoration du 8 mai 1945	p 11
<b>Les aînés ruraux se retrouvent</b>	<b>p 12</b>
La boule marssacoise : les filles à l'honneur	p 12
<b>Bibliothèque associative : un semestre en image</b>	<b>p 13</b>
La clé des champs recrute	p 14
<b>Espace Harmonie communiqué</b>	<b>p 15</b>
Etat civil	p 15
<b>Assemblée Générale de la FNACA</b>	<b>p 16</b>
Du 18 au 20 septembre, exposition philatélique à Marssac	p 16
<b>Le volley club recrute</b>	<b>p 16</b>
Une saison Run&Bike	p 17
<b>Vous aimez le tennis ?</b>	<b>p 18</b>
Miss Marssac 2009	p 18
<b>Journée sur l'eau avec l'association Motonautique et Touristique des Rives du Tarn</b>	<b>p 19</b>
Un marssacois champion de pêche à la truite	p 20
<b>La Parole à "bien vivre à Marssac"</b>	<b>p 20</b>
La rando contre le cancer de passage à Marssac	p 21
<b>Rencontre des relais de quartier</b>	<b>p 22</b>
Comités des fêtes : le programme de la St Quil et retour sur les fêtes du printemps	p 22 à 25
<b>Les murmures du vieux pressoir</b>	<b>p 26 &amp; 27</b>
Invitation à l'Assemblée Générale de l'ADMR	p 27
<b>Le 4 juillet venez fêter les associations</b>	<b>p 28</b>



Donner votre point de vue,  
proposer ou animer des  
rubriques... contactez

*Pascal Crépin*

06 37 74 30 54

**pascal.crepin@wanadoo.fr**

ou

*Thierry Stéfanon*

06 23 87 24 98

**thierry.stefanon@wanadoo.fr**

2ème fleurissement citoyen

# Soleil et passion au rendez-vous

Ils s'étaient donné rendez-vous, les passionnés des jardins, le samedi 16 mai dernier. Bêches, griffes, crocs, tous les ustensiles avaient été préparés. Mais quel dommage que si peu de Marssacois aient répondu présents pour cette opération. Cela n'a heureusement pas arrêté la belle ardeur de nos jardiniers bénévoles qui ont passé l'après-midi à fleurir et embellir jardinières et espaces verts de la commune avant de se retrouver devant boissons fraîches et gâteaux bien mérités.



Pour l'avenir, la commission fleurissement ne compte pas en rester là et réfléchit à des opérations de fleurissement citoyen par quartier. Afin que chacun s'approprie l'espace public.

Tel est l'objectif de cette équipe de passionnés.

Maison des associations et des loisirs

# Derniers travaux et réception du chantier



Vue intérieure de la maison des associations et des loisirs

Après de multiples péripéties, le chantier, débuté en décembre 2007, touche enfin à sa fin avec la mise en peinture et la pose des sols dans les salles d'activité, l'installation des placards et des derniers éléments sanitaires, le montage des volets pare-soleil et de la porte d'entrée en bois de la galerie couverte.

Depuis avril, les espaces extérieurs font l'objet d'une attention particulière : pose d'un stabilisé en sable de

Dourgne par la société Arnaud Environnement, aménagement des clôtures, portail et portillon par les agents des services techniques.

Tout doit être installé pour la réception du chantier et la levée des réserves mi-juin.

Les petits marssacois et leurs copains du centre de loisirs, sauf dernier imprévu, pourront s'approprier les lieux début juillet.



## **Mur de soutènement dans la rue du moulin : une chaussée élargie**

Longtemps délaissée, servant trop souvent de dépôt à déchets verts, la rue du Moulin était devenue trop étroite (suite à une mutation foncière) pour permettre l'accès des engins de secours. L'édification d'un mur de renforcement et la réfection de la chaussée vont permettre aux riverains et aux véhicules de circuler en toute tranquillité.

## **Extension et rénovation pluriannuelle de la voirie communale : les premières pierres**

Vous avez pu remarquer la présence des engins de travaux publics dans les rues de Marssac depuis début mai, impasse de Tourseilles et rue Lebrun. Il s'agit pour ces deux voies de la phase terminale d'aménagement de la chaussée avec la pose de bordures et d'un béton bitumineux.

## **Sécurisation du carrefour Bel-air/Trincades**

Emprunté trop fréquemment sur la voie en contresens, le carrefour Bel-air sera prochainement aménagé par un plateau traversant et la vitesse sera limitée à 30 Km/h sur le début de la voie.

L'objectif est simple : réduire la vitesse, améliorer la sécurité des riverains et faciliter le parcours des piétons.

D'autres rues vont faire l'objet d'une rénovation en 2009, conformément au plan pluriannuel : les chemins de Tourtignac et Durestat, la rue des Zagadiès, la rue de la Gare, le long du CLAE. Pour un budget de 130 000 euros.

## **! R A P P E L !**

**Si vous souhaitez faire paraître une information, un article, un commentaire, vos éléments (textes et photos) doivent être déposés en Mairie pour le 20 de chaque mois, dernier délai. Les éléments reçus après cette date paraîtront le mois suivant. Alors n'oubliez pas, le 20 maxi !**

## Les travaux du CONSEIL MUNICIPAL JEUNES



Les élus du CMJ se sont réunis en conseil municipal le 30 avril ; comme à chaque rencontre ils étaient très motivés et plein de ressources.

Leur dialogue est constant, affirmant avec force leurs désirs d'améliorer le quotidien des enfants, d'embellir la commune, et d'agir sur la solidarité envers les plus défavorisés.

Il y a eu plusieurs réunions préparatoires, notamment celles des 3 février et 17 mars au cours desquelles les professions de foi ont été re-balayées et où plusieurs projets ont été arrêtés.

L'ensemble des actions retenues, par thème (environnement / solidarité / animation, sports et fêtes), ont été mises au vote.

Vous trouverez ci-dessous les actions classées par thème et par ordre de priorité :

### ENVIRONNEMENT :

- 1- Fleurissement de la commune
- 2- Journée de l'environnement avec une action commune à mener avec les associations et les adultes
- 3- Piste cyclable : l'adjoint respon-

sable de la commission extra-municipale sur les déplacements doux les rencontrera. Ils seront associés à ce projet.

### SOLIDARITE :

- 1-Récupération des jouets pour les enfants défavorisés
- 2-Opération "Bouchons d'Amour" : collecte de bouchons plastiques pour l'association "Aide et Actions" afin d'acheter des fauteuils roulants pour personnes handicapées.

### ANIMATIONS, SPORTS ET FETES :

- 1-Skate-Park : nos jeunes conseillers vont diffuser dans notre journal local "Marssac Info" une note sur les règles de respect des structures mises à disposition de tous.
- 2-Peinture noire, sous forme de grands tableaux ardoise, sur les murs de l'école afin que les enfants puissent écrire et dessiner
- 3-Jeu de piste dans le village tel que course aux trésors

Félicitations à nos jeunes élus qui s'impliquent pour notre commune et prennent à cœur leurs projets.

Enquête publique

## Travaux SNCF

Travaux d'aménagement des infrastructures ferroviaires du quart nord-est de la région Midi-Pyrénées section Toulouse - Carmaux /Lavaur - valant mise en compatibilité du plan local d'urbanisme de la commune de Castelmaurou et du plan d'occupation des sols de Roquesérière.

Les pièces du dossier, dont l'étude d'impact, seront consultables à la **Mairie de Marssac sur Tarn du mercredi 10 juin au jeudi 23 juillet 2009.**

Des réclamations éventuelles pourront être faites (voir modalités en mairie).





## Les effondrements de falaises : le mal du Tarn ? Le Syndicat Mixte de Rivière Tarn communique

Une chose est sûre, la problématique "effondrement", et celle des érosions de berges, sont bien les "bêtes noires" de notre rivière Tarn.

D'où la mise en œuvre d'une des actions du Syndicat Mixte de Rivière Tarn (SMRT) : l'étude préalable au programme de gestion de la rivière Tarn qui vise à définir les moyens d'accompagnement des riverains et des collectivités dans la gestion du risque effondrement.

Quelle est l'origine de ces effondrements ? Peut-on les éviter, les ralentir, les prévenir ? Comment gérer ce risque majeur, que l'on soit particulier, élu, entrepreneur ?

Pour répondre à ces interrogations, le syndicat a confié l'analyse de la rivière Tarn à un bureau d'études spécialiste de ces thématiques.

Tel le médecin, le SMRT pourra alors disposer d'un Diagnostic du Tarn afin de préconiser une ordonnance adaptée... et financièrement raisonnable.

Après un état des lieux le plus complet possible, le diagnostic est posé montrant d'ores et déjà que les facteurs impliqués dans le phénomène d'effondrement sont multiples et complexes. L'instabilité des

falaises est d'abord une caractéristique naturelle du Tarn, mais elle est localement aggravée par l'intervention humaine dans ou à proximité de l'espace rivière.

Le SMRT vous invite donc à venir échanger sur ce diagnostic lors d'une **réunion publique qui aura lieu le Mercredi 17 juin 2009 à 20h30, Maison des Associations à Saint-Juéry.**

## Et au milieu coule la rivière...

Ce sera l'occasion pour chacun de nous, riverains ou simplement amoureux de notre belle rivière, de comprendre les phénomènes qui régissent le fonctionnement des cours d'eau, de s'interroger sur la possibilité de se réapproprier la rivière (aménagement de sentier etc...), de tester ses connaissances sur la réglementation en vigueur sur le Tarn (Domaine public fluvial, servitudes...).

**Pour plus de renseignements, veuillez contacter**

**Le Syndicat Mixte de Rivière Tarn Aiguelèze - 81600 RIVIERES**

**Tel : 05 63 41 30 90**

**sm.riviere.tarn@orange.fr**



### Réunion publique

**Syndicat Mixte de Rivière Tarn (SMRT) : Réunion publique sur les effondrements de berges**

**Mercredi 17 juin 2009 à 20h30  
Maison des Associations à Saint-Juéry**

## Ecole de Marssac Inscriptions des nouveaux élèves Rentrée 2009

Les parents des futurs élèves de l'Ecole de Marssac sont invités à faire les démarches nécessaires dans les meilleurs délais pour l'inscription de leur(s) enfant(s) à l'Ecole de Marssac.

Pour cela il leur est demandé de :

- se présenter à la Mairie de Marssac avec un justificatif de domicile et le livret de famille

- prendre ensuite rendez-vous avec le Directeur de L'Ecole, M. Estival au 05 63 53 10 17

- se rendre à ce rendez-vous avec la fiche d'inscription de la Mairie de Marssac et le carnet de santé de l'enfant.



## L'association Géronvie Domicile communiqué : le portage de repas à domicile, une solution qui favorise le maintien à domicile

L'espérance de vie qui est de plus en plus importante nécessite un accompagnement croissant avec l'âge. La demande de prise en charge émanant des personnes âgées dépendantes ou pas s'est alors diversifiée. Cette perte d'autonomie se traduit souvent par un besoin d'aide domestique et d'assistance.

Rester chez soi le plus longtemps possible est le vœu de la majorité des personnes âgées. Mais avec l'âge, certains gestes quotidiens deviennent difficiles, notamment la préparation des repas.

Ce point là est souvent occulté par la personne elle-même et parfois aussi par l'entourage. Or les risques de dénutrition sont présents chez les sujets âgés et significatifs en termes de conséquences. Le portage de repas équilibrés au domicile des personnes âgées joue un rôle essentiel dans le maintien en bonne santé et la qualité de vie. Il permet de diminuer de façon significative le risque de malnutrition, participe au maintien de l'autonomie.

Géronvie Maison de retraite Saint François située à Cadalen réalise depuis plusieurs années le portage de repas à domicile. En créant Géronvie Domicile, association loi 1901, la Maison de retraite Saint François inscrit le portage de repas dans le cadre d'une réelle politique de maintien à domicile des personnes âgées sur le canton de Cadalen et ses alentours dont la commune de Marssac.

Les repas sont préparés et conditionnés en barquette sur l'établissement Saint François. Un véhicule réfrigéré répondant aux normes en vigueur assure la livraison des repas.

Les repas apportés offrent toutes les garanties en matière d'hygiène et d'équilibre alimentaire. Le choix des menus est varié et diversifié permettant ainsi le respect du goût et le régime alimentaire de chacun. Les différents types de menus proposés sont composés d'une soupe, d'une entrée, d'un plat principal (viande ou poisson + garniture légume et féculent), un fromage, un dessert et une portion de pain. Nous pouvons proposer l'ensemble de ces préparations mixées notamment pour les personnes qui présentent des troubles chroniques ou ponctuels de la déglutition, de la mastication,...

Le service des repas est flexible : vous pouvez choisir les jours de livraison. Ainsi conçu ce service peut aussi répondre à tous les publics qui présenterait momentanément une perte d'autonomie ou pas.

Pour tout renseignement, concernant les prestations proposées, les modalités de livraisons, les tarifs et les avantages possibles, n'hésitez pas à contacter Madame Bozsodi au 05.63.33.33.92 ou 05.63.33.33.93.

### Le portage des repas à domicile c'est aussi :

Les repas livrés à domicile par la cuisine centrale d'Albi - tarif 8 euros. Inscription à l'accueil de la Mairie ou au 05 63 55 40 47.

### Bon à savoir...

Et pour les personnes qui le souhaitent, il est possible de prendre les repas du midi à la cantine scolaire - tarif : 4,53 euros. Tous renseignements à la Mairie : 05 63 55 40 47.

Tarn Habitat communique

## Accession à la propriété sur la ZAC de Bourdelas : une solution pour devenir propriétaire

Bientôt des maisons pour l'accession à la propriété sur la ZAC de Bourdelas.

**Tarn Habitat - Office Public de l'Habitat - proposera d'ici quelques semaines, la vente de 6 maisons sur la ZAC du Bourdelas à Marssac. Ce projet s'adresse à des ménages souhaitant bénéficier du dispositif d'accession à la propriété intitulé : le Prêt Location Accession (PSLA).**

Cette formule de location/achat sécurisée et accompagnée permet aux ménages respectant les plafonds de ressources\* d'accéder à la propriété après une période locative modulable d'une à quatre années de location.

En effet, avec la signature du contrat location/accession, le locataire versera en plus de son loyer une part

acquisitive qui sera déduite au moment de l'achat. Le prix de vente de la maison est plafonné, non révisable, et minoré tous les ans. De plus, **cette formule permet de bénéficier du Prêt à taux zéro**, et même du doublement de son montant pour les contrats qui seront établis avant le 31 décembre 2009.

**Très sécurisé**, ce dispositif prévoit le relogement et le rachat obligatoires par le bailleur, ainsi que le remboursement de la part acquisitive, en cas de graves difficultés.

Ces habitations, aux normes et confort d'aujourd'hui (1 T3 et 5 T4), avec jardin et garages, pourraient être livrées à l'automne 2010.

Pour vous inscrire et recevoir prochainement des informations précises, vous pouvez contacter

Mme GOULESQUE responsable de l'agence Tarn Habitat à Gaillac au 05 63 81 17 00 ou au secrétariat de la Mairie au 05 63 55 40 47.

\* plafonds de ressources au 1er avril 2009 :

pour 1 ménage de 2 pers : 31 588 euros  
pour 1 ménage de 4 pers : 40 488 euros

### 9<sup>ème</sup> challenge Manu RDV le 20 juin

LOUS BAROUDAIRES organise le 9<sup>ème</sup> challenge MANU le samedi 20 juin 2009 à partir de 14h, au stade municipal de marssac .

Chaque équipe se compose de 5 garçons + 1 fille.

Le challenge se déroule avec des jeux inter villages. Exemple : tir à la corde, parcours des pompiers, lancer d'œuf, parcours du serveur, le plongeon le plus long, etc...

Pour toute inscription, contacter avant le vendredi 12 juin HERVE à la Brasserie le COUP D'ENVOI 05 63 56 23 94

Toutes les équipes seront les bienvenues.

Dernière minute

## Foot & Rugby. 2009, un excellent cru !

### RUGBY

Pour la deuxième saison en 4<sup>ème</sup> série, le MARC (Marssac Athlétic Rugby Club) a créé la surprise. Il est devenu champion des Pyrénées en battant le club voisin de CAMBON. Maintenant place au championnat de FRANCE de 4<sup>ème</sup> série !

Félicitation à toute l'équipe et à son entraîneur Didier Canivenc.

*Bon vent à ces deux clubs pour leurs prochains rendez-vous.*

### FOOT

Le football Club Marssac-Senuillac se distingue aussi. Son équipe première, entraînée par Jackie Pujol, monte en Division Honneur Régionale.

## Hommage aux résistants : se souvenir du combat de Marssac



### 1944 : le contexte de cette période

Le 6 juin 1944 les alliés débarquent en Normandie et la résistance entre en action contre l'occupant Allemand.

Dans le Tarn, le 16 août 1944, les maquis du Carmousin libèrent Carmaux. Un millier de soldats allemands sont envoyés sur Carmaux pour reprendre le contrôle de la ville.

Le colonel "Durenque" (Redon), qui commande les FFI du Tarn, demande alors aux responsables des divers maquis d'interdire l'arrivée de troupes allemandes pouvant venir de Castres, Toulouse ou Rodez et prescrit des attaques de diversions sur Albi pour y fixer le maximum de troupes allemandes et soulager la pression sur Carmaux.

### L'embuscade du 17 août 1944 :

Elle est menée par le groupe de résistance Vendôme. Il s'agit d'un groupe dirigé par Van de Velve, officier d'aviation, qui regroupe dans la forêt de la Grésigne environ 300 hommes, des réfractaires et des résistants. Ceux-ci sont rejoints le 23 juillet 1944 par 120 hommes armés des Groupes Mobiles de Réserves (GMR) "Mistral" et "Etoile" de Gaillac et d'Albi.

Leur objectif est d'intercepter et faire prisonnier un groupe d'officiers

allemands circulant dans quatre véhicules légers qui fait mouvement vers la Normandie via Albi-Carmaux.

40 jeunes hommes sont sélectionnés pour cette opération. Ils sont équipés d'une mitrailleuse, de 2 fusils mitrailleurs, de mitraillettes, mousquetons, de quelques grenades et 5 bombes Gammon (bombes au plastic). Ils se déplacent avec une traction avant et un camion gazo à plateau.

Le dispositif est mis en place le 17 août au matin : les deux véhicules sont garés dans la cour de la ferme de La Borie-Blanque, sous Labastide, à quelques centaines de mètres de la nationale, juste avant le passage à niveau, et les 40 hommes répartis sur plusieurs centaines de mètres en direction de Rivière à partir d'un petit ruisseau, "Le Luzet". La tactique prévue consiste à attaquer au même moment la tête et la queue du convoi.

Vers 16 heures, les allemands arrivent. Mais au lieu des quelques véhicules légers attendus c'est un véritable convoi de 10 camions armés, 2 canons et plus de 300 hommes puissamment armés qui se présente.

Sous l'effet de surprise les premières rafales et l'action des grenadiers mettent hors d'état de nuire 3 camions allemands et 1 canon. Mais la supériorité numérique et matérielle des allemands leur permet de prendre le dessus d'autant qu'ils sont rejoints par deux automitrailleuses venant d'Albi qui prennent à revers les maquisards.



### Le combat a duré deux heures.

Du côté allemand il y eu plus de 60 morts, et du matériel laissé sur place dont 4 camions et un canon.

Du côté des résistants il y eu 16 morts. Ils s'appelaient : André Achard, René Belforte, René Besson, Emile Brule, Paul Callet, Albert Coutou, Raymond Durand, Germain Foulquier, Guy Julia, Roger Kraemer, Julien Laloux, Pierre Marchest, Jean Polycarpe, René Rimmen, Jean-Baptiste Ristorelli et Gaston Vitewiel.

Ils ont offert leur jeunesse et leur vie pour rendre à notre pays sa dignité et sa liberté.

Source : article de Yves Bénazech dans Revue du Tarn, n°134, 1989, pp 297-309.

### Cérémonie en hommage aux résistants

La cérémonie, organisée par l'Union fédérale tarnaise des anciens combattants et victimes de guerre, aura lieu **le samedi 22 août**.

Rendez-vous est donné à tous ceux qui souhaitent participer à cet hommage à **10h30 au monument aux morts de Marssac à 11 heures à la stèle de Rivières**.

# Commémoration du 8 mai 1945

*Message de M. Jean-Marie Bockel  
Secrétaire d'Etat à la défense et aux  
anciens combattants*

## Journée nationale de commémoration du 8 mai

Nous commémorons aujourd'hui le 64ème anniversaire de la capitulation de l'Allemagne nazie, le 8 mai 1945. Cette journée nationale rappelle la victoire du camp Allié contre le nazisme. Elle marque également la fin des combats de la Seconde Guerre mondiale en Europe.

Par l'ampleur des pertes humaines, des destructions matérielles et des souffrances infligées aux populations civiles, la Seconde Guerre mondiale se distingue de tous les autres conflits.

Elle s'illustre tristement par le mépris de l'humain.

Le système concentrationnaire mis en place par l'Allemagne nazie a fait reculer les frontières de la civilisation : les persécutions raciales, l'internement des populations civiles et l'horreur des camps d'extermination marquent le mépris de l'humain et le recul des valeurs héritées des Lumières.

Le 8 mai évoque ainsi la victoire des valeurs de la civilisation contre la barbarie, le triomphe de la démocratie contre le totalitarisme nazi.

Le 8 mai 1945, la France renaît de ses cendres. Elle efface la honte de la défaite et de l'Armistice de juin 1940.

Avec ses armées reconstituées, la France a participé pleinement à la victoire finale contre le nazisme. Elle n'a en réalité jamais cessé de combattre : à Londres, derrière le général De Gaulle, en France, dans les rangs de la résistance intérieure et partout ailleurs, sur terre, sur mer

et dans les airs, des français ont continué la lutte.

L'armée qui s'est élancée le 15 août 1944 vers les plages de Provence témoignage de cette unité retrouvée de la nation française à l'heure des grands défis. Eléments gaullistes de la 1ère Division française libre, combattants de l'armée d'Afrique, tirailleurs sénégalais, goumiers marocains, bataillon des Antilles, Forces françaises de l'Intérieur : c'est toute la France qui est au rendez-vous pour la Libération de son territoire.



C'est cette France réunifiée que le Président de la République Nicolas Sarkozy a souhaité mettre à l'honneur cette année, en se rendant le 8 mai à la Nartelle afin d'y honorer la mémoire des combattants du Débarquement de Provence.

Le 8 mai 1945, à l'heure de la victoire, la France siège aux côtés des Alliés à la table des vainqueurs et reçoit la capitulation de l'Allemagne nazie. Le 8 mai 1945, la France retrouve sa souveraineté et l'intégrité de ses frontières. Le 8 mai 1945, la France retrouve également son âme.



De l'horreur de la guerre est né aussi un espoir : celui d'un monde de coopération et de paix entre les peuples. La création des Nations Unies et la construction européenne, initiée dans l'élan de la reconstruction morale et politique de l'après-guerre, concrétisent cette promesse. Cette journée nationale de commémoration nous rappelle enfin que la mémoire de ces événements doit vivre, et qu'elle doit être transmise aux générations futures.

Aujourd'hui, les témoins, anciens résistants, déportés ou anciens combattants, sont toujours parmi nous pour effectuer ce nécessaire travail de mémoire.

Ainsi le 8 mai est également l'occasion pour nous, pour toute la Nation, de les honorer, en rappelant leurs engagements, leur courage et leurs sacrifices.

La journée nationale de commémoration du 8 mai occupe une place singulière dans l'ordre du souvenir.

Synonyme d'indicibles souffrances, cette journée du 8 mai nous rassemble également aujourd'hui autour des valeurs communes de liberté et de fraternité, qui demeurent au fondement même de notre contrat social et de notre identité.

*Jean-Marie Bockel*

Aînés ruraux

## Se retrouver ensemble

Le Club de l'Amitié et des Aînés Ruraux de Marssac s'est réuni le mardi 19 Mai 2009 à la salle municipale pour fêter les anniversaires du 1<sup>er</sup> semestre 2009. A cette occasion beaucoup de fleurs ont été offertes aux adhérents concernés.

Plus de 80 convives ont apprécié le repas servi par la Maison Roustit. L'après-midi s'est déroulée au rythme de l'accordéon, des chansons et des danses.



Ce fut une belle journée de retrouvailles débordante de joie et de convivialité.

La Présidente, Nicole ROCHE



La boule Marssacoise

## Nos féminines à l'honneur

Pour le **1er championnat des clubs féminins**, la boule marssacoise a engagé une équipe. Malgré le niveau élevé de la poule qui compte Gaillac, Carmaux et St Juéry, nos féminines se distinguent (elles n'ont jamais joué ensemble dans ce genre de compétition). Même si le score se solde par 2 défaites pour autant de journées, le jeu aurait pu tourner à leur avantage car toutes les parties ont été accrochées. Nos filles n'ont rien lâché et le gain des rencontres s'est toujours fait dans les derniers instants des dernières parties. Il reste encore une journée et il est sûr qu'elles se battront jusqu'au bout comme elles l'ont toujours fait. Une chose est sûre, un groupe est en train de naître et avec un peu plus d'expérience cela ne peut que leur être profitable pour l'avenir. Merci à elles et bonne route pour la suite de la compétition.

Dans le **2ème championnat des clubs où nous sommes engagés**, au bout de 2 journées nous restons en haut de tableau avec un résultat nul et une victoire. C'est une bonne entame mais il reste de grosses

aucun résultat positif n'a été enregistré, il y a eu une forte participation de nos licenciés et la boule marssacoise a bien été représentée.



Les beaux jours vont, nous l'espérons tous, enfin arriver et à partir du 05 Juin **nous allons reprendre nos concours du vendredi soir**. Ils se dérouleront en doublette à la mêlée pendant 3 vendredis et en doublette formée le dernier vendredi du mois. Ces concours sont réservés à tous les marssacois, licenciés ou non, et la mise est de 3euros. De nombreux lots seront distribués. Alors n'hésitez pas, venez nous rejoindre et vous détendre, le meilleur accueil vous sera réservé. Jet du but

de tous les concours : 21h rencontres à venir et il faudra rester concentrés jusqu'à la fin. Nos joueurs en sont conscients et eux aussi ne lâcheront rien. **Dans les divers championnats du Tarn**, si



Bibliothèque associative "la vieille cantine"

# Un semestre en image

Ce semestre 2009 a été riche en événements, voici un petit rappel en photos

## Février 2009

Exposition de peintures de Mme CABOT

## Mars 2009

Thé dansant avec "Célia et ses baladins "

## Avril 2009

Marc Galabru avec les "coulisses du show biz" a rencontré un vif succès auprès des lecteurs

## Mai et juin 2009

Exposition de cadeaux, bijoux et colifichets "spécial fête des mères".

Enfin à notre plus grande satisfaction, plusieurs enseignants de l'école maternelle sont venus, avec les enfants de moyenne et petite section, nous rendre visite à la bibliothèque. Nos bénévoles ont activement participé à l'encadrement, à la lecture de contes et à l'aide à la découverte de livres. Merci pour cette nouvelle initiative qui, nous l'espérons, se poursuivra à la rentrée prochaine.



### INFO D'ETE

La bibliothèque fermera à partir du **Samedi 1<sup>er</sup> août** inclus, un prêt de livres plus important sera accordé durant les congés.

La **réouverture** est prévue le mercredi **2 septembre** avec une exposition "Le chat dans tous ses états"

Tout le bureau souhaite de bonnes vacances à nos lecteurs avec de nouveaux livres pour la rentrée prochaine.



Offre d'emploi

## La clé des champs recrute

Animateur ou Animatrice en centre de loisirs sans hébergement

- **Public** : 3 à 13 ans

- **Lieu** : Florentin Lagrave Marssac (avoir un moyen de locomotion)

- **Horaires de travail** :  
7h30 à 17h30 ou 8h30 à 18h30

- **Qualification requise** : BAFA complet ou stagiaire accepté

- **Date** :  
du 3 juillet 2009 au 31 juillet 2009  
ou  
Du 3 août 2009 au 28 août 2009

- **Type de contrat** :  
contrat d'engagement éducatif

- **Salaire journalier** :  
27,57 euros brut par jour  
+10°/°congés payés



Contactez la Clé des champs

19 rue de la Mairie

81150 Lagrave

Tel/fax : 05 63 81 51 02

09 77 96 70 70

lacle.deschamps@wanadoo.fr

ASSOCIATION  
**Clé des Champs**

Communiqué de la Clé des champs

### Un centre de loisirs pour s'amuser entre copains et copines pour les 3/12 ans

Ce centre de loisirs est ouvert à tous. Que les enfants habitent Marssac, Lagrave, Florentin ou en dehors de ces trois communes, ils sont accueillis au centre de loisir de 7h30 à 18h30 toute la journée ou uniquement le matin ou l'après-midi selon le souhait des parents.

Pour faciliter la vie de chacun, la Clé des Champs a mis en place une organisation très souple : pas besoin de réserver, il suffit de venir au

bureau de notre association (19 rue de la mairie 81150 LAGRAVE) pour remplir un dossier de renseignements avant le premier jour du centre de loisirs. Les enfants sont encadrés par des animateurs de métier et les parents auront la satisfaction de constater que les activités qui leur sont proposées développent leurs envies de découverte, de créativité et d'expression artistique ou physique.

Le centre de loisirs sans hébergement de la Clé des Champs est ouvert du lundi au vendredi du vendredi 3 juillet au lundi 31 août 2009

### Des vacances dynamiques pour les 12/16 ans

Pour ceux qui ont entre 12 et 16 ans, qui ont envie de bouger avec leurs copains et leurs copines cet été, **Gilles et William proposent une rencontre le vendredi 5 juin, à 18h30, à la salle des associations à Marssac (à côté des bureaux de l'ADMR).**

Avec eux ils verront comment participer à un stage GRAFF ou BMX, partir toute la journée à Cordes, faire des sorties vélo, aller à la piscine, participer à un triathlon (épreuves insolites assurées).



## Espace harmonie communiqué

Le but de la relaxation, du yoga et du Qi gong est d'atteindre l'équilibre physique et mental et d'apporter un état de tranquillité dans toutes les dimensions de notre personnalité. Les effets positifs de ces pratiques ont été testés par des chercheurs de toutes les nationalités et il a été constaté :

- une meilleure gestion du stress, des états anxieux et des émotions,
- une meilleure maîtrise des différents états de conscience conduisant à une plus grande créativité dans tous les domaines de la vie,
- un développement de l'attention et de la conscience de soi,
- le soulagement de l'insomnie et des troubles du sommeil,
- la possibilité de maintenir d'une manière modérée la douleur en dehors du champ de la conscience,
- le soulagement partiel des états de dépression et de désespoir associés à des maladies chroniques,
- une diminution des besoins de drogues, d'hypnotiques et de sédatifs,
- une diminution de la tension artérielle permettant d'agir sur l'hypertension artérielle,
- un plus grand plaisir de vivre.

Notre véritable nature n'est pas d'être sans cesse sous tension, anxieux et excité, notre véritable nature est d'être

conscient de ce qui est présent, dans le calme et la sérénité, notre véritable nature c'est d'être en accord avec nous

## Trois pratiques pour mieux vivre : le yoga, le Qi gong et la relaxation

mêmes, avec la vie et en harmonie avec le monde. L'agitation de notre mental nous maintient dans l'ignorance de notre véritable nature et est la cause des tensions, de la souffrance, des chagrins ! Tranquilliser notre esprit, détendre notre corps par la pratique de la relaxation, du yoga et du Qi gong nous conduit à reprendre contact avec notre véritable nature tout en effectuant un travail positif sur notre corps physique et physiologique.

**Les cours de yoga, Qi Gong et relaxation à Marssac ont lieu chaque lundi, au dojo de 9h15 à 10h45 ou de 20h30 à 22h.**

**Reprise des cours le lundi 21 septembre 2009**

**Pour tous renseignements contacter Joelle Maurel, professeur diplômée au 06 20 11 20 07**

## ETAT CIVIL du 21 Octobre 2008 au 30 Avril 2009

*Avec l'aimable autorisation de parution des intéressés ou de leurs proches*

### MARIAGES

GALINIER Benoît et CACCIARI Blandine

17 Janvier

BOUDES Bernard et BOUSQUET Christine

9 Mai

### NAISSANCES

BOSC Tom

14 Novembre

ROUSSEL Kévin

22 Décembre

RODRIGUEZ Lola

1er Janvier

OKON--VIGUIER Louise

3 Janvier

BOUSQUET Maël

3 Janvier

FERRAZ Thomas

26 Janvier

GAI Mérédith

28 Janvier

ROUMEGOUS Rafael

16 Mars

REDON Nathan

6 Avril

### DÉCÈS

SOULIÉ Henri époux ALARET

28 Octobre

HÉBRARD Maurice époux RIGAUD

6 Novembre

CUENCA Joseph époux MANAVIT

21 Novembre

LE MAGNEN Jean veuf BONACCHI

24 Décembre

PIGASSE Elisabeth célibataire

14 Janvier

CUNIASSE Roger époux MALROUX

31 Janvier

STEINMETZ Herbert époux MATOH

12 Mars

LUYAT Henri veuf DEVEYER

25 Mars

ASTIÉ Suzette veuve SOULET

28 Mars

NAJAC René veuf ANDURAND

15 Avril

## Expo

## Les timbres à l'honneur

Le cercle philatélique albigeois présentera du **18 au 20 Septembre** à la **salle des fêtes de Marssac**, une exposition ayant pour thème principal : la jeunesse.

Les collections seront visibles à l'extension de la salle des fêtes de 09H à 12H et de 14H à 19H les 19 et 20 septembre 2009.

La journée du 18 septembre sera réservée aux écoles de marssac

**Entrée gratuite.**

## Sport

## Le volley club recrute et vous invite à son AG...

Toutes nos équipes sont engagées dans le championnat VLACA et en coupe corporative sous l'égérie de l'UFOLEP 81.

L'équipe 1 termine 4<sup>ème</sup> de la poule A en championnat et est allée jusqu'aux demies finales de la coupe. L'équipe 2 termine dernière de la poule D, ce qui lui permet de gagner un ballon. Ironiquement, je dirais qu'elle devient fournisseur officiel en ballon.

L'équipe 3 termine 3<sup>ème</sup> de la poule D et manque l'accession en poule supérieure pour un match perdu. Elle a été également demi-finaliste de la coupe en consolante.

L'équipe 1 a besoin de recruter. Nous recherchons des jeunes 18/30 ans avec une expérience du volley esprit compétition. Toute personne voulant nous rejoindre est invitée à **l'assemblée générale qui aura lieu le 12 Juin 2009 à 19h30** à la maison des associations (Face à la mairie).

Jean-Jacques TARTIERE

## La FNACA était en Assemblée Générale



Le samedi 18 mars à la salle de Marssac, le Capitaine Bernard Mosagna assisté de son Etat Major réunissait ses troupes de Bernac, Labastide de Lévis, Marssac et Terssac. Après avoir remercié la Compa-

gnie pour sa bonne tenue, il fit observer une minute de silence en hommage aux 30 000 soldats morts en AFN ainsi que pour tous ceux qui hélas quittent chaque année la grande famille de "la dernière génération du feu". De 1952 à 1962 ils avaient vingt ans et ils servaient la France. A cette occasion, la médaille de porte drapeau avec diplôme a été remise à Robert Bastard: toutes nos félicitations. Un apéritif offert par le Conseil Général et la FNACA en présence de Anne Marie Rosé maire, de Lydie Picaronie adjointe et de Monsieur Jacques Valax Conseiller Général a terminé cette assemblée, exemplaire comme à l'accoutumée.



Les obligations statutaires terminées, c'est une tradition, les anciens d'AFN font la fête et retrouvent jusqu'à tard dans l'après midi leur cœur, leur appétit et même leurs jambes de vingt ans. En effet, dès le début d'un excellent repas, ça danse... et ça chante!

Cette année, le toujours jeune musicien compositeur Serge Doat - dont l'orchestre a fait user des milliers de paires de chaussures pendant des décennies - avait pour l'occasion convié un de ses anciens élèves, Michel Saux, qui spontanément avait

répondu présent, heureux de venir caresser "les petits boutons de nacre" avec son professeur d'il y a 40 ans! Bien sûr Bébert Maillié, posté en batterie, était là en renfort pour battre le tempo. Et tout ça bénévolement s'il vous plaît, un grand merci.

PS: Il est possible que l'an prochain, le Capitaine Mosagna suspende les permissions pour permettre à tous les effectifs de pouvoir profiter d'une si belle journée. A l'année prochaine.





## L'association des Rives du Tarn running à l'honneur depuis le début de l'année 2009

Le dimanche 17 Mai 2009 a eu lieu la 2<sup>ème</sup> édition du RUN&BIKE des Rives du Tarn en présence de Mme Rosé, maire de Marssac. Cette manifestation sportive a été une belle réussite.

Au programme : 2 circuits (27 km et 15 km) ainsi qu'une randonnée de 17 km. Plus de 150 participants ont pris le départ des différentes épreuves sportives.

### Sur le 27km

**Vainqueur** Gras Jean Michel/Calvo Jérôme (USCA Lescure) en 1h44mn11s

**Deuxième** Lercy-Therville Stéphane / Caly Julien (Va laver ton vélo) en 1h45mn11s

**Troisième** Julien Jean-Pierre / Bonin Guillaume (Albi - Triathlon) en 1h47mn29s

**Première équipe féminine** Pedrero Kenza / Loisel Claudine (USCA Lescure) en 2h15mn41s

**Première équipe mixte** Olivan Bertrand / Lafforgue Liliane (Running Garage Olivan) en 2h03mn59s

### Sur le 15km

**Vainqueur** Saunal Fabrice/Vasnier Gregory (Les Copains de Jeff) en 0h57mn16s

**Deuxième** Milmeau Laurent / Dario Patrick (AS V.O.A) en 1h00mn24s

**Troisième** François Christophe / Aubertot Quentin (ECLA) en 1h02mn21s

**Première équipe mixte** Prats Sébastien / Poussou Nathalie (Les Nonotes du Satuc) en 1h11mn24s

La randonnée pédestre de 17 km a permis de passer une très agréable matinée avec de superbes vues. Un grand merci à tous les bénévoles, partenaires, participants. Bravo à toute l'équipe d'organisation pour cette magnifique journée de sport.

### Les Rives du Tarn running ont participé aussi à d'autres challenges :

La 6<sup>ème</sup> Corrida de l'Épiphanie à Lescure (9 coureurs)

La Ronde Printanière à Graulhet (4 coureurs)

La 6<sup>ème</sup> édition Gruissan 50 km - Phoebus trail dans l'Aude (Alain A)

Le Montat dans le Quercy à Cahors (Christian M)

La piste des seigneurs à Rodez (22 représentants)

Le semi-marathon de Blagnac 2500 coureurs (Christian M et Michel F)

Les Terrasses de Lodévois trail de 45 km dans Hérault (Christophe A et Raoul E)

La 3<sup>ème</sup> édition des Pieds en Fête à Saint Sulpice (9 coureurs)

Le 25<sup>ème</sup> printemps des kiwis à Villefranche de Rouergue (7 représentants)

La 2<sup>ème</sup> édition du Marathon de la Ville de Montauban 2000 coureurs (Michel R sur marathon et Corinne R - Pascal T sur semi-marathon)

La 33<sup>ème</sup> édition du Marathon International de Paris sur les Champs-Élysées 31 373 coureurs (Michel F et Christian M ont porté fièrement nos couleurs)

Le Trail des forgerons à St Jérémy 14km et 27 km (5 coureurs)

Le 10<sup>ème</sup> Trail des citadelles à Lavelanet - Pays d'Olmes - Ariège - Pyrénées :

73km 3600Md+ (7 représentants)

40km 2000Md+ (3 représentants)

20km 1000Md+ (2 représentants)

Rando 20km 1000Md+ (Virginie-Christel-Sandrine-Anne-Valérie). 1400 participants ont dû affronter le froid, la pluie incessante, la neige dans les sommets et surtout la boue à travers la rude montée vers les crêtes de Madoual, les forêts de Bélesta ou de Mondini et les chemins escarpés qui mènent aux citadelles de Montségur et de Roquefixade. Sans oublier la vue panoramique sur le massif du Saint-Barthélémy ou le charme romantique des cascades de Roquefort.

La 31<sup>ème</sup> édition du marathon d'Albi (Corinne R et Pascal T sur marathon) - (14 coureurs sur le semi-marathon) - (Elodie sur le mini-marathon)

La Ronde des Mille au Printemps - trail de 54km (Raoul E)

Bravo à toutes et à tous !

## Sport

**Vous aimez le tennis ?**

Le Tennis-club de Marssac compte 17 licenciés cette année. Notre équipe fidèle, toujours présente depuis de nombreuses années, a participé aux phases finales du CHALLENGE CATHARE cet hiver et a obtenu son maintien en promotion 4 pour le trophée CAISSE D'EPARGNE MIDI PYRENEES.

Bravo à tous les joueurs pour leur disponibilité et pour l'excellente ambiance qui a régné cette année durant les différentes rencontres (café, pizza, gâteaux au menu ).

Nous espérons cependant que de nouveaux joueurs viendront renforcer notre équipe pour l'année prochaine.

Nous rappelons que pour les mois de juin, juillet et août l'adhésion est à 20 euros (carte club) sans affiliation FFT, alors venez nous rencontrer.

**Le bureau est ouvert le samedi de 11H A 12H.**

**Pour tout renseignement, contactez :**

**Le PRESIDENT Hettinger Marc**  
06 07 96 45 82 ou

**Le TRESORIER Audren Patrice**  
05 63 56 61 75  
audren.patrice@orange.fr

## Événement

**Miss Marssac 2009**

A droite : MISS MARSSAC 2009 : "TIFFANY IZARD" 18 ANS

A gauche : 1<sup>ère</sup> dauphine "ELODIE SEGONE" 18 ANS



A peine élue et déjà au travail... Ici pendant le goûter offert par le Comité des fêtes aux enfants de l'école





## Pêche à la truite

Dimanche 19 avril la Gaule Albigeoise (A.A.P.P.M.A.) a organisé un concours de pêche au coup au lac des Bartharies. Une centaine de candidats se sont retrouvés autour du lac, canne à la main, pour essayer de pêcher le maximum de truites.

Avec 19 truites et un poids total de 4,85 kg, c'est Gérard Audouard, un Marssacois qui a gagné ce concours. Il a remporté une jolie coupe et une canne à pêche carbonne de 7 mètres. Quant aux autres compétiteurs, ils sont tous repartis avec un lot de consolation.

## [ La parole à "bien vivre à Marssac" ]

### "POLEMDE", une initiative à saluer

Les sollicitations ne manquent pas, il est souvent fait appel à votre générosité. Découvrez ici POLEMDE, ou comment les Marssacois savent se montrer généreux et écrire une belle histoire d'amitié.

"POLEMDE" signifie "Destinée" en mooré, la langue de l'ethnie majoritaire du Burkina Faso. C'est ce joli nom, chargé de signification, qui a été choisi en 2002 pour une association qui œuvre dans un quartier de Ouagadougou. En parrainant des enfants, elle contribue à leur scolarisation, leur éveil culturel (création d'une bibliothèque) et leur éducation générale, dans le respect de l'identité et des traditions africaines.

En 2004, Sophie, directrice de la crèche de Marssac, et Monique, souhaitent créer des liens avec des enfants du même âge que nos petits Marssacois mais de culture différente. Elles choisissent de s'associer à POLEMDE. Une véritable amitié va naître, dont la principale force reste la volonté de concrétiser les rêves

des enfants burkinabés. Deux voyages, ont permis à plusieurs salariés de CHAPI CHAPO de rencontrer les enfants et les bénévoles, d'apporter des vêtements, des fournitures scolaires (généreusement fournis par les familles !), de participer à des actions d'éducation et dans un autre registre, d'évaluer la dimension humaine et le professionnalisme de cette association. En échange au quotidien, à Marssac, les enfants ont le privilège d'être sensibilisés à l'éveil interculturel à travers la projection de vidéos, les musiques et danses africaines, la lecture de contes.

"I had a dream", cette célèbre et anecdotique phrase, est devenue réalité pour 100 enfants scolarisés grâce aux parrainages. C'est le cas de Romain, parrainé par la crèche depuis 4 ans ou de Mouniratou par la famille Neuville.

Parce que nous sommes tous et toutes sensibles à l'accès à l'éducation des enfants. Parce que cette éducation constitue à elle seule la clé du développement et parce que ce droit à l'éducation fait partie

intégrante des droits, devoirs et libertés, vous pouvez vous aussi apporter votre contribution à POLEMDE. La crèche organise cet été deux vide-greniers et nous vous invitons à faire dons de vêtements, lunettes, cartables, livres, jouets ; les fonds sont reversés à l'association. La crèche récolte aussi le verre, qui, vendu, permet d'acheter des sacs de riz. Enfin, POLEMDE a toujours besoin de dons pour continuer à améliorer les conditions de vie et l'accès à la culture des enfants.

"Une seule main ne ramasse jamais la farine" dit le sage.

Contactez CHAPI CHAPO, vos élus Véronique BOSC, Philippe NEUVILLE ou [www.polemde.org](http://www.polemde.org)

Jean BANQUET, Véronique BOSC, Colette DURAND, Cendrine LADEVIEGATUMEL, Isabelle NESPOULOUS, Philippe NEUVILLE, Christelle SUAOU, Isabelle VILAS, Jean François VINCENT



Evénement

# La rando contre le cancer s'est arrêtée à Marssac



de gauche à droite : le Docteur Barrau Krabe directeur de l'A.D.E.C.A. 81 et le Docteur Pierre Salvy secrétaire général du comité du Tarn de la ligue contre le cancer.

C'est à 17 heures, le 25 avril que les cyclo-randonneurs du club de cyclo-tourisme d'Albi et le Docteur Pierre Salvy, membre du club et Secrétaire général du comité du Tarn de la Ligue contre le cancer ont fait halte dans notre mairie. Devant une assemblée attentive le docteur Salvy et le Docteur Barrau Krabe, directeur de l'A.D.E.C.A. 81 (Association de Dépistage et Prévention du Cancer), ont présenté une information sur la nécessité du dépistage généralisé du cancer du sein et du colon dans la population des plus de 50 ans. Dans un langage simple et chaleureux le Dr Barrau Krabe présenta les étapes de l'évolution d'une cellule et les mécanismes par lesquels une cellule saine peut devenir cancéreuse. Il expliqua les moyens aujourd'hui disponibles pour dépister et traiter précocement les tumeurs du sein et du colon qui peuvent être ignorées

des patients car elles évoluent au départ sans signes apparents. Un diagnostic précoce permet un traitement précoce et peut sauver des vies a répété le Dr Barrau Krabe, citant des statistiques encourageantes : un taux de survie à 5 ans de 94% pour les cancers du colon dépistés précocement et 99 % de chances de guérison pour les tumeurs du sein inférieures ou égales à 1cm. Le Docteur Salvy de son côté a insisté sur l'intérêt de pratiquer une activité physique régulière après 50 ans : randonnée à pied, à vélo ou autre, selon le goût de chacun.

Un sympathique pot offert par la municipalité a permis ensuite de prolonger de façon conviviale cette rencontre très instructive.



Faire le point

## Rencontre des relais de quartier du 23 avril



**Ordre du jour : faire le point sur l'action des relais de quartier après plus de 6 mois d'activité.**

Dans un premier temps, Monsieur Jean-Pierre Pujol, adjoint chargé des relais de quartier, ouvre la séance et remercie les nombreux participants de leur présence. Il rappelle l'objectif des relais : faire le lien entre les marssacois et la mairie pour que l'information circule mieux et que les demandes ou suggestions des habitants des quartiers soient mieux prises en compte. Il rappelle également les principales phases de mise en place des relais jusqu'à leur démarrage, le 1<sup>er</sup> novembre 2008. Depuis cette date, précise-t-il, une soixantaine de fiches a été enregistrée par la mairie et une analyse en a été faite afin de vérifier le suivi des demandes.

Monsieur Thierry Malle, conseiller municipal, présente ensuite le contenu de cette analyse qui porte sur les cinq premiers mois d'activité des relais, de novembre à fin mars. Il en ressort que les principales demandes des habitants des quartiers portent sur :

- La voirie 39 %
- L'éclairage 24 %
- La sécurité 22 %
- La propreté 20 %
- Autres 10 %

A l'issue de cette présentation, un tour de table est proposé pour permettre à chaque relais de quartier de s'exprimer.

Des questions, idées, propositions diverses remontent dont :

- Un garde champêtre à Marssac.
- Organisation de sortie de vacances pour des personnes à faible revenu.
- Bibliobus
- Fêtes de quartiers
- Existe-t-il du covoiturage ?
- Mise en place d'un réseau de l'amitié concernant la surveillance pendant les vacances

Et aussi une belle unanimité pour dire que ce bilan des premiers mois d'activité des relais apporte la preuve de leur utilité et montrent à quel point ils apportent un "un vrai plus" dans la vie des quartiers. Un bon début donc, même si il reste encore, selon les participants, un travail de communication à faire.



### La boule Marssacoise (suite) **Dernière minute**

Nos vétérans se sont inclinés au 2<sup>ème</sup> tour de la coupe du Tarn "vétérans" contre les vices-champions du Tarn 2008, l'équipe de Soual. Ils ont tout essayé mais rien n'y a fait...

Éléments fournis par les associations. Pourquoi pas la vôtre ?

Comités des fêtes

## Le programme des fêtes de la St Quil

**VIDE-GRENIERS  
A MARSSAC**

**Dimanche 30 août 2009**

Allée des Platanes / Place de la Chapelle  
Place de la Ville Vieille / Rue de la Gare  
De 8h à 18h

Venez vendre, acheter, troquer



**Vos jouets, livres et autres vieux trésors...!!**

Petit Déjeuner aux tripoux à partir de 8h  
Buvette toute la journée et sandwiches le midi

Renseignements et inscriptions :  
☎ 06.23.87.24.98 - STIEF AVON  
Réservation obligatoire - Date clôture le 23 août - Stand : 3 - le ml -  
Manifestation organisée par le comité des Fêtes de Marssac

29 AOUT 2009 - Salle Municipale - 21H

**Repas Cabaret (sur réservation)**

29 AOUT 2009 - Vieux Marssac - 14h30

**Concours de pétanque en 4 parties**

30 AOUT 2009 - Vieux Marssac de 8h à 19h

**Vide greniers géant de la St Quil**

+ Concours de pétanque en 4 parties (boulodrome)

## Fêtes du printemps

### Les résultats du concours des vélos fleuris

#### Moins de 6 ans

- 1 / Lohann NETO
- 2 / Lucia CAMARA
- 3 / Gabin GUIGNÉ

#### De 6 à 9 ans

- 1 / Maxime SIGAL
- 2 / Mélanie PALUE
- 3 / Lola NETO

#### + de 9 ans

- 1 / Mathieu GAUBERT
- 2 / Chloé SIGAL
- 3 / Clara REINHARD

dauphine de miss marssac 2009

- Mr Roger PECH  
relais de quartier
- Mr Fernand DE SEQUEIRA  
relais de quartier.

Le jury était composé de 4 personnes

- Melle Tiphany IZARD  
miss marssac 2009
- Melle Elodie SEGONNE

Bravo à tous !



#### RÉSULTATS DE LA TOMBOLA DU LIVRET DU COMITÉ DES FÊTES

N° 67	VIOLET	1 TNT
N° 53	JAUNE	1 JAMBON
N° 33	BLEU PALE	1 CARTON DE VIN
N° 124	VERT	1 LOT DE BISCUIT DE LUXE

#### RÉSULTATS DE LA TOMBOLA DE LA PÉTANQUE

N°1	BLANC	Mme SPADA Mireille	1 filet garni
N° 31	BLANC	Mr CABOT Guy	1 jambon
N° 3	BLANC	Mr BALAZARD Florian	1 bouteille de 51
N°49	ROSE	Mme SIREM	1 tnt
N°87	ROSE	Mr ROSTAND Léo	1 carton de vin
N° 2	ROSE	Mr ALIBERT	1 lot de biscuit de luxe



Comités des fêtes

# Les fêtes du printemps en images

Le comité des fêtes remercie toutes les associations (Cheyenne country, Marssac aventure, Hip hop, Mélodie n'sol) pour leur participation à la réussite de cette magnifique fête du village.

Nous remercions également Mr et Mme BOURREL pour le prêt du tracteur et de la remorque.

Le Président







J'ai été hospitalisé plusieurs jours pour soins. Finalement, cela n'a pas été trop long et comme tout le monde a pris grand soin de moi, il m'en reste un excellent souvenir. Les deux plus grosses opérations

doigts par les matins brumeux. Aujourd'hui la vendangeuse est une rutilante machine qui a fait taire les cris et les éclats de rire dans les vignes pour un bruit de moteur. J'ai revécu les retrouvailles des équipes de coupeurs, d'une année sur l'autre souvent les mêmes, les grandes tablées midi et soir, les scènes où l'on "moustait"(1) avec la grappe oubliée sur un pied de vigne.

## Les murmures du vieux pressoir



ont été le changement de mon pauvre vieux timon et une greffe très importante et délicate à mon épaule gauche. Pour le timon, c'est Jacques Rispe, mon voisin menuisier charpentier de la rue St Barthélémy, qui s'en est chargé avec le talent qu'on lui connaît. Quant à la greffe de mon

J'ai réentendu tous les proverbes qui justifiaient une bonne récolte ou un vin désastreux, le plus célèbre étant : "lorsqu'il tonne en avril, prépare barriques et barils !" Tout à fait entre nous, il n'apportait pas autant de certitude que celui qui dit : "brouillard en novembre, Noël en décembre".



épaule, c'est Bernard Pons, agent des services techniques de la mairie, qui était au bistouri, une main de maître, tout cela sans la moindre douleur. J'avais entendu dire qu'au cours d'opérations, on revivait parfois certaines scènes de sa vie ; c'est vrai. J'ai revu les vendanges du temps où le mot "vendangeuse" désignait une belle fille pétillante de vie, même si parfois elle avait froid aux

Et les conflits de mémoire, du genre - Je me souviens, en 38, cet orage de pluie suivi de grêle qui nous a dévasté tout le coteau ! Mais non, c'était en 37, ça je ne l'ai pas oublié, l'orage nous a pris au cimetière, on enterrait la pauvre Berthe. Même que le curé n'a pas eu le temps de sortir son goupillon et qu'il a mis quatre jours pour faire sécher sa soutane!

D'ailleurs, Monsieur le curé, était un précurseur, il tentait de faire la météo avec ses prières, chassait les orages de grêle en sonnant le tocsin, demandait la pluie, le soleil, sans parler des traitements plus bio que bio qui consistaient à implorer le ciel pour guérir les mauvaises maladies qui s'abattaient sur les récoltes. Si à la suite de telles interventions ses paroissiens lui portaient un poulet ou un lièvre, ce n'était que justice.

A propos de traitements, il y en avait deux, "la sulfate" et le soufre. Vous me direz on sulfate toujours. D'accord, mais à l'époque, la sulfate, était appelée "vitriol", précipité de cuivre et d'acide sulfurique, sous forme de cristaux dont la couleur pouvait aller de l'émeraude au saphir, qu'il fallait mettre à tremper dans l'eau assez tôt et surtout ne pas se tromper dans les doses. Aujourd'hui il ne faut pas non plus se tromper de... bidon car il y en a plusieurs.



J'ai revécu aussi les moments où on "goûtait" le vin. A l'époque, on lui demandait d'être bon. On ne s'occupait pas trop de sa "cuisse" et on n'y cherchait pas un goût de framboise, de banane ou autres fruits à noyau, car lorsqu' on voulait un goût de fruit on en croquait un, tout simplement. Bien sûr, tous les ans il y avait la comparaison avec celui de l'année précédente qui faisait débat. S'il était dans un verre, on mirait sa couleur dans un rayon de soleil entré dans la cave par un trou de mur, mais souvent le "tasou" d'argent était préféré car il rendait le vin meilleur! Et puis, étant hospitalisé en plein début de la grippe sortie du chapeau



mexicain j'en ai forcément entendu parler. Elle fut vite nommée grippe A, par respect pour le pays d'origine. Cela m'a rappelé la grippe espagnole de 1918 qui a tant sévi jusque dans nos vignes. Mondiale comme la guerre, terrible comme la guerre, mais toujours "Espagnole" encore de nos jours. Il serait peut-être temps que quelqu'un pense à en demander pardon à nos voisins Espagnols.

Bonnes vacances à tous, prenez un maillot de bain en laine, le temps n'est pas sûr.

Paul L.

(1) On disait qu'on "moustait" quand on débarbouillait avec la grappe écrasée celle ou celui qui l'avait oubliée .

## Invitation à l'Assemblée Générale de l'ADMR

### Association d'Aide à Domicile en Milieu Rural

L'ADMR de Marssac, Terssac, Florentin et Rivières vous invite à son assemblée générale qui aura lieu à Marssac **le vendredi 26 juin à 20h30 à la salle des fêtes.**

Lors de cette réunion, nous présenterons un film sur la vie de l'association afin d'attirer de nouveaux bénévoles.

Bénévoles dont nous avons grand besoin pour mieux répondre aux valeurs portées par l'ADMR. A la fin de cette rencontre vous sera offert le verre de l'amitié. Venez nombreux.

Marssac sur Tarn

# Fête des associations

Samedi 4 juillet  
de 14h30 à 18h00  
Place du Barry  
entrée libre

Tombola gratuite

Quiz

Initiations

Démonstrations

Animations

Goûter gratuit  
pour les enfants

entrée libre

renseignements : Mairie de Marssac sur tarn 05 63 55 40 47

Organisée par la commission "associations"

en partenariat avec les associations et les bénévoles de Marssac